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9月20日上午9时30分许，带儿子
到市妇儿医院看病的朱金海看到医院
泊位已满，根据路边的交通指引，将车
停进了同庆路9号大院里。当天，同庆路
9号的80个共享车位对外开放。这是“共
享停车”在青岛上线的第22家共享停车
场，短短3个月的时间，它已经在青岛迅
速打开市场，与庞大的市场需求以及政
府机构的介入和支持有着很大关系。记
者采访了解到，将已有的停车泊位充分
利用，将闲置车位共享出去，采用车位
共享的方式缓解停车难，岛城政府机
构、企业和越来越多的业主加入其中。
法律人士认为，共享停车位是未来的一
个趋势，现在还处于探索阶段，这个过
程需要资本投入、政策扶持以及立法规
范，从而整体推动停车场的智能化，缓
解城市的停车难题。

妇儿医院周边增百余共享车位

2岁的儿子感冒咳嗽多日，家住胶
州的朱金海于9月20日上午8时许从家
里开车到市区的妇儿医院就诊。早就料
到医院停车难，果不其然，上午9时30
分到达妇儿医院的时候，医院的泊位
已满。朱金海开着车在医院附近寻找
停车位，看到了路边醒目的交通指引
牌，显示位于妇儿医院东侧的同庆路9
号有共享停车场。在停车场门口，根据
工作人员提示，朱金海用微信注册了
“共享停车”后，现场预约车位，前后用
了不到 3分钟，将车停进了同庆路 9号
大院内。“很方便，下次来医院，就可以
提前预约车位，直接开过来了。”朱金海
说。
记者看到，同庆路9号停车场目前

共有80个停车位对外共享，收费标准为
8:00～ 16:30这一时间段4元/小时，15
元封顶；16:30～次日8:00这一时间段
为1元/小时，6元封顶；超时停车将额外
收取2倍停车费用。上午10时许，同庆
路9号停车场里已经停了10多辆车。11
时许，车主陆续返回停车场将车开走，
记者询问得知，这些车主都是去妇儿医
院看病，选择在此处临时停车。
妇儿医院周边除了这处共享停车

场之外，还有盛世美邦小区的停车场。
与同庆路9号直接由物业公司将闲置大
院对外共享不同的是，盛世美邦小区的
物业企业通过业主委员会动员小区业
主分享车位，获取收益。“共享停车”的
运营方青岛悦停网络科技有限公司，为
物业公司搭建智能停车信息平台和停
车系统，给用户提供优质停车服务。目

前，该小区有29个地上停车泊位实现共
享，车位周转率大幅提升。近期，该小区
还将继续开放40个地下停车泊位。

停车场增设通往小区隔离门

仅仅上线3个月，青岛悦停网络科
技有限公司目前已与市内三区和崂山
区的20多处停车场签约，线上运营共享
车位近800个，如此快的发展速度让青
岛悦停网络科技有限公司总经理聂鑫
也大呼没想到。“这充分说明了当下停
车难问题的严重性，车位成为刚需，车
位共享也是缓解停车难的一个非常有
效的途径。”聂鑫说，之前已上线的停车
场，也有越来越多的业主加入其中，对
外共享车位。
华仁·欧典商苑是共享停车项目的

首批共享停车场之一，目前业主、物业
和APP运营方分别按50%、15%和35%
的比例进行分成。6月份共享停车上线
初期，华仁·欧典商苑负一层停车场的
共享车位仅有五六个，如今已达到50多
个车位，每天共享车位的使用率能达到
80%以上。于龙便是华仁·欧典商苑对
外共享车位的业主之一，8月份他总共
共享了12天车位，收益110元。“我白天
上班，车位闲置，就共享出去了。一般上
午租车位的比较多，停一两个小时就走
了。他们几点来的，几点走的，一目了
然。”于龙说，对外共享了一个多月的时

间，他还没有遇到过占着车位不走等之
前顾虑的情况出现。
曾对共享车位同样产生担忧的还

有共享停车的参与方——— 华仁·欧典商
苑物业公司经理刘江勇，虽然物业公司
非常认可这种将闲置车位共享的停车
方式，但伴随而来的是物业也要承担更
多的责任。“最开始我们担心共享后出
现三方面问题，一是停车人员复杂带来
的安全问题，二是停车场内产生剐蹭问
题，三是卫生等问题。”不过，运行3个多
月以来，这些问题还没有出现过。而物
业公司为了防患于未然，已经将对外共
享的负一层停车场与楼上通道加装隔
离门，只有业主刷小区卡才能打开门。
此外，物业公司在负一层停车场加装监
控设备，并增加共享车位的引导牌和挡
车墩，引导前来停车的用户正确停到预
约车位上。

交警部门助力共享车位推广

此外，聂鑫介绍，现在经常有物业
公司或企业会主动找上门来寻求合作，
盘活闲置的停车资源。“开源热力、日洁
化工等企业都主动与我们对接，准备对
外共享他们厂区内闲置的停车位。”聂
鑫说，除推动住宅小区车位白天共享，
夜间写字楼内的大量闲置车位也是他
们努力的方向。比如中海大厦，楼内停
车场夜间有近400个车位闲置，实行共

享停车后，附近居民可以在每晚6：00至
次日7：30在大楼停车场停车，从而缓解
了周边小区居民停车难题。
除了企业，政府也看到了共享车位

的优势。让聂鑫大感意外的是，政府部
门竟然主动找到了他们，寻求战略合
作，缓解停车难。政府部门的参与，成了
共享车位推广迅速的有力推手，“有了
政府部门的支持，从此我们不再是单枪
匹马，推广起来更顺利了。”
主动与聂鑫取得联系的是市北交

警大队，“我们通过媒体了解到了共享
车位这个项目之后，发现这一停车新
模式既能盘活闲置的停车资源，又能
缓解停车难题和因乱停车造成的拥
堵，这为我们在交通整治工作中打开
了一个新的思路，于是主动联系上了
他，通过一系列调研，最终达成了战略
伙伴关系。”市北交警大队秩序科曲本
毅介绍，由于妇儿医院周边停车难问
题严重，市北交警以妇儿医院周边作
为试点，和青岛悦停推动共享停车在
医院周边区域推广。经过与物业企业
沟通协商，位于同庆路9号的这处闲置
空地被重新利用，并于 9月 20日实行
共享。而交警部门也在附近道路安装
标志、标牌，引导进入医院的车辆到此
停车。此外，曲本毅介绍，为了方便更
多市民前往医院看病，经过市北交警
协商，妇儿医院的医护工作人员将把
车全部停至同庆路 9号，将员工车位让
给前来医院就医的社会车辆停放。

仨月22家停车场“车位共享”
岛城车位共享推广迅速，交警部门介入支持缓解医院商圈停车难

▲ 在市
北交警部
门的协助
下，同庆路
挂上了共
享停车的
交通指引
牌。

“通过共享车位、打造立体停车场等方式，
相信对市妇儿医院周边的交通拥堵将产生很大
的缓解作用。”曲本毅说，妇儿医院周边试点成
功后，市北交警大队将把这一停车模式复制到
台东商圈、中央商务区等其他交通痛点区域，盘
活闲置的停车资源，提高私家车闲置时间车位
利用率，进一步缓解停车难题和因乱停车造成
的拥堵，以点带面改善整个市北区的交通环境。
除了市北交警部门，市北区政协也对共享

车位这一新模式给予关注。近日，市北区政协对
华仁·欧典商苑共享停车进行了为期一周的现
场调研，并联合市北交警、共享停车企业进行座
谈，探讨优化共享车位模式，政协委员们将形成

提案，为推广车位共享、缓解停车难建言献策。
此外，近日由市北区创新资源集聚示范片

区牵头组织的新都心商圈物业联盟成立，将重
点解决的问题就是商圈停车难。物业联盟将把
商圈内万科中心、麦凯乐、凯德广场等商超、商
务楼宇至少有6000多个停车位有效利用起来，
进行车位错峰共享，缓解商圈内停车难问题。采
用车位共享的方式缓解停车难，其他区市也已
有所行动。日前，崂山交警大队针对青大附院崂
山院区停车泊位有限、就医人员停车难的问题，
协调国信体育场和天宝国际开放停车场，实现
了600余个闲置车位的共享。
青岛市政协委员、山东文康律师事务所高

级合伙人张宁也对车位共享模式关注已久。他
认为，共享停车位是未来的一个趋势，现在还处
于探索阶段。“将已有的停车泊位充分利用，共
享闲置车位，是一种投资最小、成本最低的缓解
停车难的有效途径，因此我们很高兴地看到政
府机构已经开始介入并推动。但共享停车位的
需求复杂多变，还有很多需要细化之处。比如，
业主把车位分享出去了，被另一位车主停了，如
果这位车主行程有变，未能及时开走，业主回来
就无位可停。”张宁认为，这个过程需要资本投
入、政策扶持以及立法规范，从而整体推动停车
场的智能化，鼓励规范共享车位有序健康发展，
缓解城市的停车难题。

前景很美好，难题也不少
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